

# LAS PERSONAS DESPLAZADAS

## ANTECEDENTES

Al final de la guerra, en territorio alemán había millones de refugiados y personas que habían sido expulsadas de sus países de origen y traídas a Alemania por el régimen alemán nazi. Estas personas pasaron a ser conocidas como "personas desplazadas" o "P.D.". Unas seis millones de personas regresaron a sus países de origen después de los combates; sin embargo, entre 1,5 y 2 millones se negaron a hacerlo. Algunos temían que los consideren traidores en sus países de origen, ya que de alguna manera habían servido a los nazis. Otros, especialmente los judíos, sintieron que no tenían motivos para regresar a sus hogares, ya que sus familias y comunidades habían sido aniquiladas.

La situación de los refugiados judíos era completamente diferente a la de los refugiados no judíos. Eran un pequeño remanente que había sobrevivido a una gran destrucción en la que un tercio de la población judía mundial había sido asesinada durante el Holocausto. Algunos sobrevivientes judíos, especialmente de países de Europa occidental, regresaron a sus países de origen con el flujo general de refugiados, esperando ser tratados con consideración, pero generalmente fueron recibidos con insensibilidad. Otros, especialmente de países de Europa central y oriental, decidieron no regresar a sus antiguos hogares, sabiendo que en realidad no había nada a lo que regresar y que regresar

sería obligarlos a enfrentar la carga de sus recuerdos sin que quede nadie con quien compartirlos. Algunos se dieron cuenta de que regresar a sus hogares podría conducir a una confrontación con elementos hostiles de la población local, que estaban felices de que los judíos hubieran "desaparecido".

Se crearon campos de P.D. especiales para personas desplazadas para proporcionarles refugio y comida. En general, los campos de personas desplazadas fueron organizados y dirigidos por los ejércitos de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia y una agencia de las Naciones Unidas, la Administración de las Naciones Unidas para el Auxilio y la Rehabilitación (UNRRA). Al principio, las condiciones en estos campos eran deplorables, y en ocasiones los judíos se veían obligados a vivir junto a quienes los habían perseguido recientemente. En una visita a un campo en 1945, Earl Harrison, enviado especial del presidente Harry Truman a la UNRRA, escribió al presidente: "Parece que estamos tratando a los judíos como los trataron los nazis, excepto que no los exterminamos". Los informes de personas influyentes finalmente dieron como resultado mejores condiciones y el establecimiento de campos judíos en la zona de Alemania administrada por Estados Unidos. Los campos de personas desplazadas funcionaron hasta 1957, cuando se cerró el último de ellos.

**250,000 JUDÍOS  
EN CAMPOS DE P.D.  
EN 1946**

<b>EN ALEMANIA</b>	<b>185.000</b>
<b>EN AUSTRIA</b>	<b>45.000</b>
<b>IN ITALIA</b>	<b>20.000</b>

## PREGUNTAS

¿Qué porcentaje del número total de personas desplazadas regresó a sus hogares después de la Segunda Guerra Mundial?

¿Por qué la mayoría de los judíos no querían regresar a sus antiguos países?

¿Qué puedes concluir sobre las condiciones en los campos de personas desplazadas basándote en la lectura?

¿Cuáles crees que fueron las diferentes motivaciones de los Aliados para abordar la cuestión de las personas desplazadas?

¿Crees que deberían haber habido campos de personas desplazadas judías? ¿Por qué o por qué no?